

Viernes 13 de Enero del 2012

El Financiero México cae 7 escalones en el Índice de Libertad Económica Eduardo Jardón México retrocedió siete posiciones en el Índice de Libertad Económica 2012, que elabora Heritage Foundation (HF), debido a la violencia relacionada con el narcotráfico y a la creciente corrupción. El país obtuvo 65.3 puntos en el indicador, el nivel más bajo desde 2007. Con esta puntuación se ubicó en el lugar 54, de un total de 184 economías previstas en el estudio; además, ésta fue su peor posición en diez años. Según el informe, el descenso en el índice está entre los diez más significativos a nivel global, lo que revela que sigue habiendo graves problemas en la economía. P.C. Índice de Libertad Económica Mundo Maya, delfín del turismo en 2012 Claudia Alcántara Junto con tres de los cinco gobernadores de los estados mexicanos que conforman el Mundo Maya, la Secretaría de Turismo (Sectur) presentó el programa de promoción y oferta turística de la región, que permitirá aprovechar la expectativa que generará el fin del calendario maya. De acuerdo con cálculos de la dependencia federal, se espera que este año el flujo turístico nacional e internacional a la región se ubique en 52 millones de personas, lo que representará una derrama económica -nunca vista-, de 200 mil millones de pesos. La titular de la dependencia, Gloria Guevara Manzo, indicó que el esfuerzo promocional supondrá una inversión de recursos públicos de 109 millones de pesos, de los cuales más de 84 millones provendrán de los ingresos que capta el Consejo de Promoción Turística (CPTM) vía Impuesto al Derecho de No Inmigrante (DNI) y 25 millones de pesos de aportaciones de los estados. P.C. turismo Elevada incertidumbre de AL en 2012 Zenyazen Flores En 2012 la región de América Latina y el Caribe estará inmersa en un contexto de elevada incertidumbre y volatilidad al que México no será ajeno, pues para este año el crecimiento del país será moderado, y ello se reflejará en el estancamiento del salario mínimo, una desocupación de alrededor de 6 por ciento y la creación de unos 500 mil empleos formales y otros 400 mil informales, señaló la OIT. Además de la desaceleración que padecerá el área existe el riesgo de que se desencadene un efecto de "contagio" de Europa hacia las economías latinas sobre la ejecución de políticas fiscales recesivas y de flexibilización laboral regresivas que ya se aplicaron durante otras crisis y que llevaron a una profundización del déficit de trabajo decente en la zona. P.C. OIT, América Latina, crecimiento económico, Panorama Laboral Crecimiento insuficiente para generar un millón de empleos: CCE (Isabel Becerril) La cúpula empresarial revisó el panorama de México para 2012, y llegó al consenso de que el crecimiento del país será robusto, pero pequeño e insuficiente para hacer que se generen un millón de empleos. En el análisis que realizaron los 12 organismos que conforman el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se proyecta que hay posibilidades de que el Producto Interno Bruto (PIB) cierre 2012 con un incremento de 4 por ciento, pero con la creación de unos 590 mil puestos de trabajo. Reprocharon la labor realizada por los legisladores, quienes sólo están respondiendo a los intereses de sus partidos y cada vez más posponen las reformas estructurales, que son fundamentales para que el país pueda avanzar por arriba de 5 por ciento. P.C. Consejo Coordinador Empresarial, CCE, empleo Equidad de género aumenta hasta 25% la productividad Zenyazen Flores La coyuntura financiera global de incertidumbre y desaceleración económica debe obligar a los países a hablar de equidad de género como una forma de proteger con políticas públicas su economía, pues el hecho de eliminar la segregación laboral podría aumentar la productividad en el empleo entre 3 y 25 por ciento en el corto plazo. En el caso de los países de América Latina el impacto en la productividad podría ser de entre 4 y 11 por ciento, revela el Informe sobre el desarrollo mundial 2012: Igualdad de género y desarrollo del Banco Mundial (BM). P.C. Banco Mundial, género, equidad, productividad OCDE augura desaceleración del PIB global (Reuters) PARÍS, 12 de enero.- El crecimiento en la mayoría de las grandes economías del mundo se desacelerará aún más en los próximos meses, según un indicador adelantado de noviembre divulgado hoy por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Dijo que su indicador mensual apuntaba a una mayor desaceleración en la zona industrializada del bloque, el área de 17 naciones del euro y las cinco mayores economías de Asia en su conjunto, pese a que mostró indicios de una mejoría en Japón, Estados Unidos y Rusia. "La evaluación es un poco diferente respecto al mes pasado para la mayoría de los países, pero los CLI (indicadores compuestos adelantados) de Japón, EU y Rusia están mostrando señales más fuertes de una variación positiva, y se mantienen por sobre la tendencia de largo plazo." "El CLI de China se ha deteriorado y apunta a una desaceleración en la actividad económica hacia una tendencia a largo plazo." P.C. OCDE, indicador adelantado Reforma Crece 10.4% déficit comercial en EU Por Reuters Washington DC Estados Unidos (13 enero 2012).- El déficit comercial de Estados Unidos se amplió en noviembre a su mayor nivel en cinco meses, al registrar un avance de 10.4 por ciento con respecto a octubre, sugiriendo que las importaciones pesaron más de lo esperado sobre el crecimiento económico durante el cuarto trimestre. El saldo negativo totalizó los 47 mil 750 millones de dólares, según cifras del Departamento de Comercio, por encima de la media de los pronósticos de los analistas de 45 mil millones de dólares. El Gobierno revisó su estimación inicial del déficit de octubre levemente a la baja a 43 mil 300 millones de dólares. Las importaciones aumentaron un 1.3 por ciento a 225 mil 600 millones de dólares, ya que los estadounidenses compraron más insumos industriales del extranjero y gastaron más en combustibles externos. Este fue el mayor incremento de las importaciones desde mayo, según cifras desestacionalizadas. Las exportaciones cayeron un 0.9 por ciento en el undécimo mes del año a 177 mil 800 millones de dólares. P.C. Estados Unidos, déficit comercial Abre sin cambios dólar en 13.68 Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (13 enero 2012).- La paridad del peso ante el dólar no tiene movimientos en el inicio de operaciones este viernes, pese a el entusiasmo por una nueva colocación de deuda en Italia, toda vez que la posibilidad de que algunas agencias calificadoras crediticias bajen la nota a las naciones de Europa ya tiene a las bolsas de valores con perfil negativo. Con esto como referencia, el dólar de la unión americana, en el mercado de menudeo, se compra en 13.18 y se ofrece en 13.68 pesos por divisa, revela información de Banamex. No sucede lo mismo, en el mercado de mayoreo, en el cual la moneda mexicana es presionada y cede nueve centavos contra la divisa de Estados Unidos. De manera que en las operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, el tipo de cambio se vende en 13.6301 y se adquiere en 13.6051 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Reportan baja de calificación a Francia Por Reuters Berlin Alemania (13 enero 2012).- La

agencia calificador Standard & Poor's rebajó la nota de la deuda soberana de Francia, dijeron este viernes canales de la televisión gala citando una fuente de Gobierno. Los canales no dieron más detalles. Previamente un alto funcionario de la eurozona declaró que la agencia de calificaciones Standard & Poor's se prepara para rebajar el viernes las notas de varios países de la zona euro. Aunque la fuente no precisó qué países sufrirían las rebajas, sostuvo que Alemania no estaría incluida en la serie de recortes. Posteriormente una fuente informó a la AFP que Francia estaría entre los países que recibirían una baja en su nota crediticia. Mientras tanto, Standard & Poor's se abstuvo el viernes de hacer comentarios sobre dichos informes. P.C. eurozona, Standard & Poor's Trabajan, pero en la informalidad Por Verónica Gascón Cd. de México México (13 enero 2012).- Emplearse en el sector informal es la opción que encuentran muchas mujeres como Guadalupe Hernández, quien vende ropa deportiva en gimnasios y tianguis de su colonia, con lo cual saca los gastos para mantener a su hija de 13 años. Desde que era adolescente trabajó en un negocio familiar, pues no pudo colocarse en una empresa. En el último año, ha intentado ser más independiente con la venta de las prendas, que le dejan ganancias de 20 por ciento sobre lo invertido. "Con lo de la ropa sale para vestir a mi hija y a mi, para cualquier imprevisto o una enfermedad", aseguró Guadalupe, de 33 años. P.C. sector informal, empleo, mujeres El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/192872.html>BM: mujeres ganan menos en México Mariana León Medina | El Universal En México, por cada dólar que gana un hombre una mujer recibe 80 centavos. Las cifras dadas a conocer en el documento Igualdad de género y desarrollo elaborado por el Banco Mundial (BM) indican que, aunque en muchas naciones en desarrollo la fuerza laboral de las mujeres se ha incrementado en el último cuarto de siglo, este aumento no se ha traducido en igualdad de oportunidades ni en salarios igualitarios. P.C. mujeres, género, igualdad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92239.html>Desempleo continuará elevado en México: OIT Xel González y Julián Sánchez | El Universal La Organización Internacional del Trabajo (OIT) estimó que este año la tasa de desempleo urbana en México podría mantenerse alta, en niveles de hasta 6% de la fuerza laboral. "Dependerá de la evolución de la economía y del desarrollo del sistema financiero global. Si se reactiva la economía de EU, que es importante para México, o si se logra articular el desarrollo productivo en México con cadenas productivas internas o con el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas, la tasa de desempleo podría bajar", estimó Thomas Wissing. "Probable - mente no habrá mucha variación este año", dijo el director de la OIT para la oficina de México y Cuba. La OIT estimó que la tasa de desempleo urbana para 2011 fue de 6.1% de la fuerza laboral. Wissing dijo que en México cada año se reincorporan o se incorporan por primera vez al mercado laboral 900 mil personas. Para 2012, previó, 500 mil encontrarían empleo en el sector formal y 400 mil en el informal de la economía o se autoemplearán. P.C. OIT, desempleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92226.html>Precios de alimentos baten récord en 2011 ROMA. — Los precios de los alimentos a nivel mundial registraron un nuevo récord en 2011 a pesar de la caída de 2.4% en el mes de diciembre, según aseguró ayer la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). La FAO reveló que el índice de los precios de alimentos se situó en diciembre en los 27 puntos, 11.3% menos que la tasa más alta, registrada en febrero. El descenso en el último mes de 2011 fue consecuencia de las fuertes caídas de los precios internacionales de los cereales, azúcar y aceites, junto con la desaceleración de la demanda y la subida del dólar, aseguró la FAO. De todas formas, a pesar de que los precios bajaron a un ritmo constante en la segunda mitad del año, el índice tiene una media de 228 puntos en 2011, la mayor desde que se comenzó a medir en 1990, dijo la organización dependiente de la ONU. El anterior récord registrado fue en 2008 con 200 puntos. “Los precios internacionales de los productos de alimentación descendieron en los últimos meses, pero crea incertidumbre en la economía global y en los mercados monetario y energético, que tienen perspectivas impredecibles por delante”, dijo el economista jefe de la FAO, Abdolreza Abbassian. Entre los principales productos, el cereal registró la mayor baja con 4.8% en diciembre, que le situó en los 218 puntos. (DPA) P.C. FAO, precios, alimentos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92228.html>Europa tira al mercado petrolero Ricardo Jiménez | El Universal El mercado de petróleo continúa su tendencia descendente en las operaciones de este jueves, tras anunciar la Unión Europea que su embargo contra la importación de crudo iraní no afectará a las compañías del viejo continente con deudas pendientes. En ese sentido, los futuros del West Texas llevan tres días consecutivos de bajas, observándose un pérdida acumulada de 3.03%, esto es una retroceso de 3.09 dólares para establecerse en los 99.05 dólares por barril, aunque es importante señalar que durante el presente año lleva una caída de 3.86%. Los estados europeos encargados de delinear los detalles de un embargo petrolero del bloque a Irán dieron un amplio respaldo a una propuesta para permitir que las entidades sigan recibiendo el pago de deudas de empresas iraníes con crudo. Por su parte, la mezcla mexicana también siguió ese mismo comportamiento negativo, pues en las negociaciones de ayer finalizaron en un precio de 106.79 dólares por barril, comparado con las últimas cotizaciones previas (107.5 dólares), resultó una ajuste a la baja de 0.66%. P.C. Europa, petróleo, precios El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2012/01/13/region-norte-pais-menor-inflacion>Región norte del país, con la menor inflación Fernando Franco / El Economista La región norte de la República Mexicana mostró el menor crecimiento inflacionario durante el 2011, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La dependencia encargada de las estadísticas económicas, demográficas, sociales y de seguridad en el país, divide en siete zonas el análisis regional de precios, que involucra a 46 ciudades distribuidas en las 32 entidades federativas. Se trata de la frontera norte, noroeste, noreste, centro-norte, centro-sur, sur y área metropolitana de la ciudad de México. Dos de las cuatro regiones que involucran urbes del norte registraron el menor nivel inflacionario en México, incluso inferior al observado en el Índice Nacional de Precios al Consumidor, que se ubicó en 3.82% el año anterior. P.C. inflación, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/13/bolsas-europa-ceden-ante-posible-rebaja-notas-paises-bloque>Bolsas de Europa ceden ante posible rebaja a notas de países del bloque Reuters LONDRES - Las acciones europeas cayeron este viernes luego de que fuentes dijeron que la agencia calificador Standard & Poor's se prepara para rebajar la nota soberana de varios países de la zona euro, lo que pesó sobre activos de riesgo. Un funcionario de alto rango de la zona euro dijo que las rebajas de calificación no afectarían a Alemania y a Países Bajos, mientras que una segunda fuente sólo dijo que "varios"

países podrían ser afectados. La televisión francesa, citando a una fuente gubernamental, reportó que Francia sufriría una rebaja y una tercera fuente agregó que Eslovaquia también será incluida en el recorte. P.C. Europa, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2012/01/13/inflacion-espana-mantiene-desaceleracion-diciembre>Inflación de España mantiene desaceleración en diciembre ReutersEl índice de precios al consumidor de España encadenó en diciembre su tercera desaceleración consecutiva para alcanzar su nivel interanual más bajo en 13 meses, gracias a los menores precios del tabaco y a un efecto base favorable en los precios de los hidrocarburos. El Instituto Nacional de Estadística (INE) dijo el viernes que la tasa interanual del IPC bajó cinco décimas en diciembre hasta el 2.4 por ciento. Además, la tasa interanual de la inflación subyacente cayó hasta el 1.5% frente al 1.7% de noviembre. El índice mensual subió un 0.1% frente al alza del 0.4% registrada en noviembre. P.C. España, inflación <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2012/01/13/estado-gravedad-reduccion-deuda-griega>En estado de gravedad la reducción de deuda griega AFPEl estado de las negociaciones para intentar reducir la deuda pública griega es "muy grave", estimó este viernes en Atenas una fuente allegada a las conversaciones entre Grecia y los bancos acreedores, poco después de anunciarse desde Washington la suspensión de estas tratativas. "La tensión es extrema", dijo la fuente a la AFP. "Todas las partes involucradas en esta negociación crucial tienen que darse cuenta de que la situación es muy grave y asumir sus responsabilidades para evitar que ocurra lo peor", agregó, poco después de que el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF) señalara que las conversaciones se habían suspendido. RDS P.C. Grecia, deuda <http://eleconomista.com.mx/industrias/2012/01/12/mexico-crecera-4-2012-cce>México crecerá 4% en 2012: CCE Lilia González / El EconomistaEl Consejo Coordinador Empresarial (CCE) prevé que la economía mexicana crecerá 4% para este año, y pese a que Europa y Estados Unidos enfrentan una coyuntura financiera complicada, la inversión extranjera directa será mayor para nuestro país respecto al 2011, estimada en 19,500 millones de dólares y la generación de 600,000 empleos, aún sin tener las condiciones adecuadas para explotar el crecimiento económico. Al realizar su primera reunión del año, los 12 organismos privados integrantes del CCE no observan un panorama adverso para México, pues argumentan que lo único que hace falta son decisiones políticas para aprobar reformas estructurales, como es la laboral, energética, fiscal, del estado y la de seguridad nacional, resumió Mario Sánchez Ruiz, presidente del organismo cúpula. P.C. Consejo Coordinador Empresarial, CCE, crecimiento económico, pronósticos La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/13/105221495-bancos-de-grecia-sin-acuerdos-sobre-recorte-de-deuda-negociaciones-suspendidas>Bancos de Grecia, sin acuerdos sobre recorte de deuda; suspenden negociacionesAfp Washington. Los grandes bancos y Grecia no llegaron a un acuerdo para recortar la pesada deuda del país europeo, informó este viernes el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF), que representa a este sector y también señaló que las conversaciones fueron suspendidas. Las discusiones "no produjeron una respuesta constructiva consolidada de todas las partes", indicó el IIF. Las negociaciones "quedan suspendidas para permitir una reflexión" sobre si sería oportuno continuarlas, añadió el comunicado del instituto. El acuerdo propuesto apuntaba a que los bancos recortaran alrededor de 50 por ciento de la deuda de Grecia, lo cual equivaldría a unos 100 mil millones de euros, unos 127 mil millones de dólares. P.C. Europa, sistema financiero, Instituto de Finanzas Internacionales, IIF <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2012/01/13/8520949-italia-recauda-4-mil-755-millones-euros-en-el-mercado-de-deuda>Italia recauda 4 mil 755 millones euros en el mercado de deudaDpa Roma. Italia recaudó hoy 4 mil 750 millones de euros en bonos a largo plazo y con unos intereses en su mayor parte inferiores al 5 por ciento, según informó el Ministerio de Finanzas. La subasta de bonos con vencimiento a comienzos de 2014 recaudó 3 mil millones de euros a un interés del 4.84 por ciento. El 29 de diciembre la tasa por este tipo de bonos llegó al 5.62 por ciento. Los bonos con vencimiento en julio de 2014 recaudaron 779 millones de euros a un interés del 4.29 por ciento, mientras que los papeles con plazo hasta agosto de 2018 reportaron 971 millones de euros al tesoro italiano, aunque a un interés del 5.75 por ciento. P.C. Italia, deuda El País http://www.elpais.com/articulo/economia/petroleo/tabaco/moderan/IPC/24/diciembre/elpepueco/20120113elpepueco_2/TesEl petróleo y el tabaco moderan el IPC al 2,4% en diciembreALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 13/01/2012 La inflación cerró 2011 en el 2,4%, la menor subida interanual en todo el año pasado, que acumuló varios meses con alzas de los precios superiores al 3%. La moderación que refleja el IPC de diciembre, ya avanzada hace dos semanas por el indicador adelantado, viene determinada básicamente por una leve disminución de los precios de los carburantes (cuando el año pasado subieron en este mismo mes). Y porque el incremento del impuesto del tabaco, aprobado en diciembre de 2010, deja de pesar en la comparación interanual. A todo ello se suma el tono recesivo del consumo en los últimos meses de 2011, de modo que solo el precio de algunos bienes (pescado fresco) y servicios (turísticos) sube a mayor ritmo. De noviembre a diciembre, el IPC descontó cinco décimas, un salto notable que también se refleja en la comparación con la inflación de la zona euro. El diferencial con el promedio de los Diecisiete (2,8%) se amplía a cuatro décimas, la mayor brecha desde 2009. P.C. IPC, inflación, petróleo, tabaco, precios